



VIOLENCIA, DESPOJO Y ABANDONO EN COMUNIDADES INDÍGENAS DEL TERRITORIO MAYANGNA SAUNI AS

Las 20 organizaciones parte de la Coalición **#NicaraguaLucha** expresan **alarma** por la escalada de violencia que agudiza la ya grave situación de **desprotección y extrema vulnerabilidad** que viven las **Comunidades Indígenas** del territorio **Mayangna Sauni As** en Nicaragua. A tiempo de saludar la rápida respuesta de los organismos del sistema universal e interamericano de Derechos Humanos, **demandamos acciones** concretas del Estado de Nicaragua, **que continúa ignorando** las medidas cautelares y provisionales otorgadas para algunas comunidades indígenas en el país.

El **abandono** que sienten las Comunidades Indígenas **Mayangna Sauni As** tan solo es un atenuante más a la **desigualdad histórica y estructural** que viven en Nicaragua (sumado al impacto de la pandemia), donde durante años vienen sobreviviendo al **despojo de su tierra y territorio**, a la **desforestación** y la **minería ilegal de oro** por parte de **colonos violentos** impulsados por intereses económicos sobre la Reserva de Bosawas.

Desde la Coalición **#NicaraguaLucha** alertamos sobre esta **crisis humanitaria** que se **profundiza** en esta **nueva etapa de represión en el país**, tras la deportación forzada de las personas perseguidas política excarceladas, el despojo arbitrario de nacionalidad, las detenciones arbitrarias, el acoso a la iglesia católica, el nulo ejercicio de la libertad de expresión y **el progresivo cierre del espacio cívico que tiene un impacto profundo en los Derechos Económicos Sociales, Culturales y Ambientales (DESCA)** de las **comunidades indígenas**. Todo esto **ante la indiferencia y omisión del régimen autoritario** de Daniel Ortega y Rosario Murillo sobre sus **obligaciones de garantizar la protección** ante la inseguridad y violencia en los territorios indígenas.

Denunciamos la **magnitud de los ataques** de los colonos se hace evidente con **asesinatos** a líderes indígenas, **saqueos, quemas y amedrentamiento** a las comunidades donde **las familias deben desplazarse forzosamente** hacia otras comunidades debido a la situación de total inseguridad, sumidos en el miedo constante en desamparo y organizándose entre los propios comunarios en redes de solidaridad buscando su subsistencia.

Las organizaciones parte de la Coalición **#NicaraguaLucha** expresan su **solidaridad** y apoyo a las comunidades indígenas en Nicaragua: **continuaremos trabajando** en todos los espacios nacionales, regionales, internacionales y multilaterales posibles, **comprometidos y buscando soluciones estructurales y creativas** para revertir la **grave situación en la que se encuentran**.

No dejaremos de demandar justicia ante los crímenes cometidos durante años con las comunidades indígenas, seguimos **exigiendo investigaciones imparciales y exhaustivas** para terminar con la violencia de colonos y respetando la tierra y territorios de las **comunidades indígenas** en el caribe norte en Nicaragua.



Articulación de Movimientos Sociales



Colectivo de Derechos Humanos Nicaragua Nunca +



Tres organizaciones parte de la Coalición Nicaragua Lucha, que están siendo amenazadas por la dictadura dentro del país, se ven obligadas a omitir sus nombres.